
ASOCIACIÓN DE GUÍAS Y SCOUTS DE CHILE
CONSEJO NACIONAL

SESIÓN EXTRAORDINARIA 2021 
 

20 de noviembre de 2021.
 

ACTA DE LA SESIÓN

En Temuco, a 20 de noviembre de 2021, vía remota, con la presencia de la
Presidenta Nacional Viviana Sepúlveda y los Consejeros y Consejeras Jonathan
Cárcamo, Sergio Caro, Sebastián Chávez, Julie Contador, Camila Cortés, Belén
Gallo, Florencia Pinto, Jorge Saavedra, Verónica Solé, Victoria Turén y Christian
Zbinden

Se inicia la sesión a las 09:00 hrs.

Consejeros y
Consejeras

Ingres
o

Egres
o

Jonathan Cárcamo 09:10 14:18 

Sergio Caro 09:00 14:18 

Sebastián Chávez 09:00 14:18 

Julie Contador 09:00 14:18 

Camila Cortés 09:00 14:18 

Belén Gallo 09:00 14:18 

Florencia Pinto 09:00 14:18 

Jorge Saavedra 09:00 14:18 

Viviana Sepúlveda 09:00 14:18 

Verónica Solé 09:00 14:18 

Victoria Turén 09:00 14:18 

Christian Zbinden 09:07 14:18 

Renato Bustamante 09:00 14:18 



Agenda
1. Aprobación grabación
2. Correspondencia
3. Plan Estratégico
4. Informe DEN
5. Convenios Vigentes
6. Finanzas Institucionales
7. Informes mundiales
8. Evaluación reuniones con territorios
9. Evaluación 109º Asamblea Nacional
10.Conflicto de interés

1. Aprobación Grabación
Se revisa protocolo y aquellos puntos que generaron inquietudes, con el fin de
llegar a acuerdo frente a dicho protocolo y su posterior aprobación

Ingresa a la sesión el Consejero Nacional Christian Zbinden 09:07

Se discute cómo las personas tendrán acceso a las sesiones grabadas, sin
embargo está claro que el archivo será de audio y no video.
Frente a si el archivo debe ser público o si debe ser solicitado, se hace el alcance
que dependerá de lo que se exprese en el acuerdo, el cual se hace lectura y
señala explícitamente que es mediante solicitud, por lo cual no debería ser
pública; sin embargo, se expresa que es difícil hacer una interpretación puesto que
para los delegados y delegadas que estuvieron en el equipo de trabajo,
probablemente la intención fue otra.
Ante lo mismo, se debería solicitar mediante un correo, sin embargo, explicar los
motivos por los cuales solicitan la grabación, sería colocar barreras a la misma
dinámica de tener las grabaciones.

Ingresa a la sesión el Consejero Nacional Jonathan Cárcamo 09:10

Por otra parte se opina que no debiese ser complejo publicarla y debería ser de
libre acceso, resguardando aquellos temas que pudiesen comprometer el
patrimonio de la institución.
Se hace el alcance que es de conocimiento que se han usado grabaciones y
audios para otros fines, por lo cual, bajo esos antecedentes se sugiere que no sea
público y si mediante solicitud.
La acción de grabar, va basado en temas de confianza, solicitando mayor
confianza en este Consejo Nacional, a sus actas y los acuerdos tomados.
Es necesario hacer la diferencia del discurso, entre el acuerdo y la ejecución de
este y con temas de confianzas institucionales, hoy estamos citados para
visualizar y aprobar el protocolo que dará ejecución al acuerdo.



Finalmente, queda que la solicitud debe ser por correo electrónico a Secretaria del
Consejo Nacional, hasta generar un mecanismo diferente desde la comisión
transparencia, quitando que se exprese las razones de la solicitud, pero si dejando
el registro de las solicitudes el cual irá expresado en la cuenta de la Presidenta
Nacional.
Igualmente, desde el protocolo, se elimina el texto que expresaba la descarga libre
de los archivos
Es importante mencionar que nuestra normativa no está sobre las leyes Chilenas,
por lo mismo es importante consultar a cada persona cuando ingrese ante la venia
o no de grabación frente a su persona; que según diferentes opiniones se expresa
que quienes no deseen ser grabados, como invitados a las sesiones del Consejo
Nacional, no podrían asistir, puesto que es un acuerdo y tendrá que verse otra
manera de dar cabida a sus intervenciones y/o presentaciones; sin embargo, se
hace el alcance que determinar esa acción es mermar la misma participación e
instancias de participación en diferentes organismos por una acción que cada
persona está en libertad de decidir.

Se va a llamar a una SE para cerrar el tema una vez que los Consejeros
Nacionales, Jorge Saavedra y Camila Cortés, trabajen con la comisión de
seguimiento de acuerdos de la Asamblea.

En función del tiempo, se solicita tratar tema de plan estratégico y posteriormente
la correspondencia, a lo cual el Consejo Nacional en pleno se encuentra de
acuerdo.

2. Plan estratégico
Se invita a Eduardo Baer para presentar documento
Se contextualiza el inicio del trabajo, su conformación y aquellos aspectos
detectados para realizar el trabajo.
Posteriormente se presenta el por qué desarrollar un plan y el desarrollo de este
mismo, pudiendo comprender la misión y la visión de AGSCh y el análisis de
estos, mediante diferentes acciones.
Se presentan áreas del plan estratégico 2030, a la cual se les dio definición,
contenidos claves y metas estratégicas 2030, permitiéndonos definir el camino a
trabajar.
Cuando se definen todas las metas, se participa en instancias nacionales y
territoriales.
Finalmente se comenta el trabajo actual y el camino que queda por recorrer para
finalizar el trabajo
Se hace la observación del concepto de eventos usado en el área de programa y
participación juvenil, pudiendo emplear actividades masivas y campamentos
nacionales.

Palabra en acta Presidenta Nacional, Viviana Sepúlveda “Agradezco a Eduardo
Baer y a la comisión que él lidera por el trabajo realizado y por la forma en que



han ido incorporando los aportes emanados desde los territorios a lo largo de todo
el proceso.”

Se despide y agradece el trabajo a Eduardo Baer tras su presentación y aclaración
de temas frente al trabajo del plan estratégico.

Tras diferentes comentarios y observaciones frente al plan estratégico, se decide
no proceder a la votación, sin embargo,se espera poder obtener toda la
información necesaria hasta el 26 de noviembre con el fin de tener tiempo de
análisis y planteamientos de observaciones para la sesión ordinaria del 4 de
diciembre.

Se sugiere un espacio de retroalimentación participativa por parte de los territorios.

Acuerdo
Se acuerda que todos los consejeros y consejeras harán llegar sus comentarios
sobre los objetivos del plan estratégico a más tardar el viernes 26 de noviembre
para que la comisión en sus sesiones del día lunes puedan revisar los comentarios
y dar respuesta y abordar el tema en la SO del 4 de diciembre

En votación
A favor: Jonathan Cárcamo, Sergio Caro, Sebastián Chávez, Julie Contador,
Camila Cortés, Belén Gallo, Florencia Pinto, Jorge Saavedra, Viviana Sepúlveda,
Verónica Solé, Victoria Turén y Christian Zbinden
En contra: no hay
Abstención: no hay

Aprobado por unanimidad de los presentes

La sesión entra en receso 12:00 a 12:20

3. Correspondencia

Anuncio capellán
Anuncio de nuevo capellán nacional Pbro. Héctor Gallardo Villalobos, solo felicitar
y colocarnos a disposición del trabajo colaborativo.

Correspondencia Distrito Providencia: Plan retorno seguro
Se propone generar un documento con sugerencias a esta mesa de retorno, sin
involucrarnos en el tema técnico de salud, puesto que desde lo que se está
solicitando, se puede promover soluciones a las diferentes inquietudes.

Se discute el tema sobre la pertinencia de los GGS frente a la ejecución del
protocolo, donde este no está siendo pertinente y como consejo nacional no



estamos atendiendo lo importante y urgente, principalmente en la membresía de
NNJ y animadores adultos.

Se retira de la sesión la Consejera Nacional Camila Cortés 12:50

Un tema a considerar es el trabajo de un protocolo de actividades masivas,
encuentros o reuniones de adultos y campamentos nacionales, a lo cual la
Consejera Nacional, Victoria Turén, se ofrece al apoyo de la actualización de un
posible protocolo.

Respuesta a correspondencia
Se responderá que se hará una evaluación de la situación planteada,
especialmente a los cuatro puntos, en cuanto a la actualización del plan de
retornos seguro y una propuesta de flexibilización hacia los territorios que ya
llevan tiempo en la implementación de dicho documento, bajar la burocracia
general que los territorios plantean, buscando diferentes alternativas que no
afecten la calidad de la trazabilidad
Igualmente solicitar la inmediata descentralización de la acreditación sanitaria.
Finalmente poder generar un comunicado nacional para agradecer a las
Instituciones Patrocinantes que han abierto espacios a los grupos y respaldar a
los grupos que necesiten el apoyo con ellas mismas y así apoyar el
funcionamiento de todos  los Grupos Guías Scouts.

Ingresa a la sesión la Consejera Nacional Camila Cortés 13:11

Carta de Freddy Cabañas
Se espera poder abordar situación financiera para luego tratar la carta ya que
tienen que ver con el mismo punto y contexto

4. X cumbre interamericana
Se presentan los antecedentes y propuestas de nombres de las personas que
participaran de la X cumbre interamericana.
Se discute sobre quienes participan, así mismo del protocolo para determinar la
asistencia a esta instancia, a la cual, se espera asistan personas de la gobernanza
o bien estén en la línea de ésta.
Por ello en el cupo que queda, se debería determinar quien asiste, mediante los
antecedentes enviados.

Se presentan los nombres de las personas que pudiesen asistir, Claudia Donoso,
Esther Díaz y Cristian Baer, en el cual los tres asistieron a la Conferencia Mundial
Scout.

Acuerdo
Se acuerda aprobar la participación del Vicepresidente Nacional, Jorge Saavedra
en la delegación para la X Cumbre Interamericana



En votación
A favor: Jonathan Cárcamo, Sergio Caro, Sebastián Chávez, Julie Contador,
Camila Cortés, Belén Gallo, Florencia Pinto, Viviana Sepúlveda, Verónica Solé,
Victoria Turén y Christian Zbinden
En contra: no hay
Abstención: Jorge Saavedra

Se aprueba la participación del Vicepresidente Nacional, Jorge Saavedra a la X
Cumbre Interamericana

Acuerdo
Se acuerda aprobar la participación del Consejero Nacional Sebastián Chávez en
la delegación para la X cumbre interamericana

En votación
A favor: Jonathan Cárcamo, Sergio Caro, Julie Contador, Camila Cortés, Belén
Gallo, Florencia Pinto, Jorge Saavedra, Viviana Sepúlveda, Verónica Solé, Victoria
Turén y Christian Zbinden
En contra: no hay
Abstención: Sebastián Chávez

Se aprueba la participación del Consejero Nacional, Sebastián Chávez a la X
Cumbre Interamericana

Acuerdo
Se acuerda aprobar la participación de la guiadora Esther Díaz en la delegación
para la X cumbre interamericana

En votación
A favor: Belén Gallo, Sebastián Chávez, Julie Contador, Victoria Turén, Christian
Zbinden, Sergio Caro
En contra: Verónica solé, Camila Cortés, Florencia Pinto, Jorge Saavedra,
Jonathan Cárcamo, Viviana Sepúlveda
Abstención: no hay

Acuerdo
Se acuerda aprobar la participación de Claudia Donoso en la delegación para la X
cumbre interamericana

En votación
A favor: Verónica solé, Camila Cortés, Florencia Pinto, Jorge Saavedra, Jonathan
Cárcamo, Viviana Sepúlveda
En contra: Belén Gallo, Sebastián Chávez, Julie Contador, Victoria Turén,
Christian Zbinden, Sergio Caro



Abstención: no hay

Acuerdo
Se acuerda aprobar la participación del Dirigente Christian Baer en la delegación
para la X cumbre interamericana

En votación
A favor: Jonathan Cárcamo, Sergio Caro, Belán Gallo, Victoria Turén, Sebastián
Chávez, Christian Zbinden, Julie Contador
En contra: Jorge Saavedra, Viviana Sepúlveda, Camila Cortés
Abstención: Verónica Solé, Florencia Pinto

Se aprueba la participación del dirigente Christian Baer en la X cumbre
interamericana.

Queda pendiente para una próxima sesión
1. Informe DEN
2. Convenios Vigentes
3. Finanzas Institucionales
4. Informes mundiales
5. Evaluación reuniones con territorios
6. Evaluación 109º Asamblea Nacional
7. Conflicto de interés



ESTA ES UNA COPIA FIEL DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL

CONSEJO NACIONAL DEL DÍA 20 DE NOVIEMBRE DE 2021
EL ACTA ORIGINAL, CONSTA PEGADA HOJA A HOJA EN EL LIBRO DE

ACTAS DEL CONSEJO NACIONAL, EL QUE SE PUEDE CONSULTAR

DIRECTAMENTE EN LA CASA GUÍA SCOUT.

LAS PERSONAS QUE A CONTINUACIÓN SE DECLARAN SON MIEMBROS
PLENOS DEL CONSEJO NACIONAL, ELLAS Y ELLOS HAN FIRMADO EL

ACTA ORIGINAL QUE CONSTA EN LIBRO ANTES SEÑALADO.
CONSEJERAS Y CONSEJEROS PRESENTES:

Viviana Sepúlveda
Victoria Turén
Florencia Pinto

Belén Gallo
Camila Cortés

Jonathan Cárcamo
Jorge Saavedra

Sebastián Chávez
Verónica Solé
Sergio Caro

Christian Zbinden
Julie Contador

Por el ejecutivo

Renato Bustamante


